



### **Sag's multi – die letzte Regionalauscheidung, die erste und zweite Endausscheidung**

Die letzte Regionalauscheidung des mehrsprachigen Redewettbewerbs „Sag's multi!“ hat letzten Dienstag, 21.12.2010, im BRG 11 Gottschalkgasse 21, stattgefunden. Weitere 10 Schülerinnen und Schüler haben es damit in die Endausscheidung geschafft. Die Obleute des Vereins „Wirtschaft für Integration“, Georg Kraft-Kinz und Ali Rahimi, gratulieren sehr herzlich allen Gewinnerinnen und Gewinnern und bedanken sich bei allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern für ihre äußerst bemerkenswerten Reden. Damit stehen nun 53 TeilnehmerInnen für die Endausscheidung im Jänner fest.

#### **Zwtl.: Endausscheidung und Siegerehrung**

Mitte Jänner beginnt der letzte Teil des mehrsprachigen Redewettbewerbs. Die **erste Endausscheidung** findet **am 18. Jänner 2011** im BORG Henriettenplatz 6, 1150 Wien, statt. An diesem Tag treten insgesamt **21 Teilnehmerinnen und Teilnehmer der zweiten Kategorie** gegeneinander an.

Am **25. Jänner 2011** findet die zweite und **letzte Endausscheidung** statt. An diesem Tag werden **insgesamt 32 Rednerinnen und Redner der Kategorie 1 und 3**, ihre Reden halten.

**26 Sprachen**, jeweils kombiniert mit Deutsch - Khmer, Portugiesisch, Türkisch, Spanisch, Russisch und - weitere 21 Sprachen werden in den Endausscheidungen zu hören sein.

Die Bekanntgabe der Gewinnerinnen und Gewinner und die **Siegerehrung** erfolgt am **17. Februar 2011** um 10 Uhr im großen Festsaal **im Rathaus**.

#### **Zwtl.: Schulen fördern Mehrsprachigkeit**

„Es ist besonders wichtig, diese Schülerinnen und Schüler zu motivieren und bei der Pflege ihres Sprachpotentials zu unterstützen. Ich bedanke mich bei allen Lehrkräften, die Mehrsprachigkeit fördern, und uns bei diesem Projekt tatkräftig unterstützt haben!“, so Zwetelina Ortega, Geschäftsführerin des Vereins „Wirtschaft für Integration“.

#### **Zwtl.: „Mehrsprachigkeit ist ein Weltphänomen“**

Die Menschen, die Gesellschaften und auch die meisten Nationen sind mehrsprachig, das zeigt auch „Sag's multi!“, der mehrsprachige Redewettbewerb. „‘Sag's multi!‘ ist ein Beispiel, wie wichtig es ist Potenziale zu nutzen. Kindern und ihren Eltern muss stärker und früher bewusst gemacht werden, wie wichtig Mehrsprachigkeit ist“, ist Ortega überzeugt.

#### **Zwtl.: „Sag's multi!“, der mehrsprachige Redewettbewerb**

Das Leitthema des Wettbewerbs ist **„Das Leben ist eine Reise“**. Dazu gibt es 10 Unterthemen.

- Ø - Das Leben ist eine Reise
- Ø - Mit wem möchte ich eine Reise unternehmen?
- Ø - Die wahren Reisen finden im Kopf statt
- Ø - Ich gehe meinen Weg
- Ø - Eine Reise in meine Heimat/Heimaten

- Ø - Für mein Leben habe ich vor
- Ø - "Reisen veredelt den Geist und räumt mit unseren Vorurteilen auf"
- Ø ( Oscar Wilde )
- Ø - Die Stationen meines Lebens
- Ø - Ich gehe über meine Grenzen
- Ø - Die Welt gehört mir

Über ein Thema ihrer Wahl aus dieser Liste sprechen die beteiligten Schülerinnen und Schüler und stellen ihre rhetorischen Fähigkeiten, sowie ihre Fähigkeit zur inhaltlichen Darstellung des gewählten Themas unter Beweis.

Innerhalb des jeweiligen Vortrags muss **zwischen der Erstsprache** der Schülerinnen und Schüler – diese kann zum Beispiel Türkisch, Serbisch, Arabisch etc. sein – **und der deutschen Sprache abgewechselt werden.**

Am Wettbewerb „SAG’S MULTI!“ können nur Schülerinnen und Schüler ab der 7. Schulstufe teilnehmen, deren Erstsprache/Muttersprache **nicht** Deutsch ist.

Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer werden entsprechend der Schulstufen in folgende Gruppen unterteilt:

Kategorie I (7.-8. Schulstufe)

Kategorie II (9.-10. Schulstufe)

Kategorie III (10.-13. Schulstufe)

Der Redewettbewerb "Sag's multi" wird vom Stadtschulrat für Wien unterstützt, organisatorisch vom Verein EDUCULT umgesetzt und wird von UNIQA als Hauptsponsor ermöglicht. Ein großes Dankeschön geht auch an LUKOIL International GmbH für die großzügige Spende.

#### **Zwtl.: Der Verein "Wirtschaft für Integration"**

Der Verein "Wirtschaft für Integration" ist im März 2009 von Georg Kraft-Kinz (Stv. Generaldirektor der Raiffeisenlandesbank NÖ-Wien) und seinem Freund, dem in Teheran geborenen Wiener Unternehmer, Ali Rahimi, gegründet worden. 20 Spitzenmanagerinnen und -manager bilden den Vorstand, Schirmherren sind Bürgermeister Michael Häupl und Raiffeisen-Generalanwalt Christian Konrad.

[www.sagsmulti.at](http://www.sagsmulti.at)

[www.vwfi.at](http://www.vwfi.at)

#### **Rückfragehinweise:**

Mag.<sup>a</sup> Eser Akbaba

Kommunikation & Marketing

Verein „Wirtschaft für Integration“

Quartier 21/MQ

Museumsplatz 1, E-1.4

1070 Wien

Tel: +43 1 94 44 846

Mobil: +43 (0) 676 56 10 665

e.akbaba@vwfi.at

www.vwfi.at